
        

 

Verbale n.2 

Riunione del Comitato  

 

Il giorno 4 ottobre 2024 alle ore 10:00, in modalità mista, regolarmente convocato, si è riunito il 

Comitato per trattare il seguente ordine del giorno: 

1. Comunicazioni 

2. Pubblicazione del LIA (Linee guida per un linguaggio Inclusivo in Accademia) 

3. Tavolo di lavoro sui centri anti violenza 

4. Laboratori sulla gentilezza 

5. Proposte 

 

Sono presenti: 

Prof.ssa Marilena Budroni                          Prof.ssa Maria Antonietta Foddai   

Prof. Tommaso Gazzolo                             Dott.ssa Lilliana Manca         

Prof. Pietro Onida                                       Dott.ssa Alessandra Nivoli 

Dott.ssa Sabine Chiarella                            Prof.ssa Maria Lucia Piga  

Dott.ssa Antonella Fois                               Dott.ssa Alessandra Casu 

                        

Presiede la Prof.ssa Maria Antonietta Foddai, delegata alla realizzazione del Gender Equality Plan. 

Interviene il Prof. Comenale, Direttore del Dipartimento di Giurisprudenza, che porta i saluti del 

Dipartimento e si complimenta per le iniziative realizzate dal Gruppo del Gender Equality Plan, quale 

la pubblicazione del LIA (Linee guida per un linguaggio Inclusivo in Accademia). 

 

1.          Comunicazioni 

La Prof.ssa Foddai effettua una breve ricognizione dei punti all’ordine del giorno. Presenta il LIA e 

comunica al Comitato la imminente pubblicazione, garantendo ai presenti che ne verrà inviata copia 

digitale al termine della riunione. Propone che il documento venga caricato sul sito di Ateneo, in 

modo da garantirne la fruibilità e una maggiore diffusione. Propone anche che venga effettuata una 

pubblicizzazione su molti ambiti: sito dell’Università, social, giornali, etc... 

A seguito, parla del tavolo di lavoro sui centri anti violenza, a cura della Dott.ssa Alessandra Nivoli 

e della Prof.ssa Maria Lucia Piga, portando all’attenzione del Comitato, un caso concreto di molestie 

che si è verificato all’interno del Dipartimento di Giurisprudenza.  

 



 

La Prof.ssa Foddai sottolinea la mancanza di un protocollo da utilizzare in questi casi e l’assenza di 

un punto di riferimento a cui la popolazione studentesca possa rivolgersi. Pertanto, auspica 

l’attivazione di un percorso istituzionale per offrire un servizio di ascolto e tutela nell’ipotesi di 

molestie e violenza.  

La Prof.ssa illustra le attività future di competenza del gruppo GEP, tra cui i laboratori sulla gentilezza 

che si terranno nel periodo primaverile, con una modalità didattica interattiva, basata su forme di 

esercitazione e di simulazione e su giochi di ruolo.  

A seguito, passa la parola ai/alle componenti del Comitato. 

 

2. Pubblicazione del LIA (Linee guida per un linguaggio Inclusivo in Accademia) 

Il Comitato si complimenta per questo importante traguardo. 

Prende la parola la Dott.ssa Casu, che propone una modalità agile dell’utilizzo del LIA, 

accompagnandolo con delle regole per il suo corretto utilizzo. Inoltre, propone di realizzare una 

presentazione massiccia del documento, anche da effettuare in più sessioni e in diversi ambiti. 

Afferma che non sarà facile far utilizzare il vademecum al personale amministrativo e, per questo 

motivo, si deve far ricorso all’utilizzo della grammatica, materia inespugnabile e inattaccabile.  

Prende la parola la Prof.ssa Piga, d’accordo sulla campagna di comunicazione e di diffusione per 

distribuire il LIA. 

 

       3. Tavolo di lavoro sui centri anti violenza 

Prende la parola la Prof.ssa Piga, che introduce il problema della mancanza della figura della 

consigliera di fiducia, sottolineando che un Ateneo senza tale figura è un Ateneo “colpevole”, in 

quanto ha un deficit di organizzazione, di sensibilità e di risposte. Successivamente, parla del progetto 

Free.Da-Liberə dalla violenza e del lavoro con i CAV. Si pone l’attenzione sulla creazione di 

sinergie, sulla necessità di sensibilizzazione e sulla formazione continua, rivolta anche a associazioni, 

professionisti, o semplicemente persone motivate, con lo scopo di coinvolgerle sul tema delle 

molestie e della violenza. La Prof.ssa Piga garantisce che entro la fine del 2024 attiverà i contatti 

opportuni. 

Prende la parola la Dott.ssa Manca, la quale conferma che il CUG continua a chiedere agli organi 

competenti la consigliera di fiducia e che, tuttavia, questa viene negata per motivi di carattere 

economico, nonostante il bando per istituire questa figura sia stato elaborato dal CUG e sia pronto da 

novembre 2023. 

La parola viene data al Prof. Onida, in rappresentanza del CUG, che conferma l’interesse da parte 

dell’Ateneo a istituire la figura della consigliera di fiducia, sottolineando che ancora nulla di concreto 

è stato realizzato.  



  

A seguito, prende la parola la Prof.ssa Budroni, che dice che se si tratta di un problema di natura 

economica, chiede se nel Bilancio di Genere non ci siano delle voci in cui possa essere fatta rientrare 

questa figura. 

Prende la parola la Prof.ssa Nivoli, che manifesta la sua preoccupazione sulla possibile chiusura del 

centro di vittimologia a causa di mancanza di fondi. A questo proposito, la Prof.ssa Foddai chiede 

che il Comitato agisca in modo organico e compatto per evitare la chiusura del centro di vittimologia, 

proponendo di scrivere una lettera al Direttore Generale dell’AOU. 

 

       4. Laboratori sulla gentilezza 

Interviene il Prof. Gazzolo che, entusiasta di questo nuovo progetto, propone che vengano trovati dei 

fondi per coinvolgere in questa iniziativa non solo la popolazione studentesca, ma anche il personale 

amministrativo.  

Prende la parola la Dott.ssa Manca, che sulla questione della gentilezza propone di coinvolgere la 

Terza missione. 

Prende la parola la Prof.ssa Piga e, confermando l’importanza di questo tema, vorrebbe fosse 

declinato anche nell’ambito dell’orientamento degli/delle studenti/esse.  

La Prof.ssa Foddai ricorda che mancano finanziamenti per lo svolgimento di questa attività ma che, 

tuttavia, ognuno nello svolgimento dei propri ruoli può inserire questo tema. Appoggia l’ipotesi del 

coinvolgimento della Terza missione, in quanto sarebbe un modo utile per ottenere dei finanziamenti. 

La Prof.ssa Foddai, in ragione di tale aspetto, si incarica di parlare con il Prorettore Prof. Piana e, a 

seguito, suggerisce che la Dott.ssa Manca pensi a come ampliare e gestire la questione.                  

 

            5. Proposte 

Per quanto riguarda il LIA, la Prof.ssa Foddai propone di fissare una nuova riunione dopo la stampa 

del LIA, o comunque entro il mese di dicembre 2024.   

 2024. A seguito, dovrà essere progettata la campagna di comunicazione, affidata alla Dott.ssa Casu 

e il convegno, a cui dovrà lavorare tutto il Comitato. 

Per quanto riguarda la questione della consigliera di fiducia, il Prof. Onida - in rappresentanza del 

CUG – conferma la volontà dell’organo di occuparsi autonomamente dell’istituzione di questa figura, 

riservandosi, in un secondo momento, di ottenere l’aiuto e il supporto del Comitato. Afferma che 

nella prossima riunione, darà contezza al Comitato sull’azione concreta del CUG. 

La Prof.ssa Foddai propone che, oltre le linee guida dell’Ateneo e il Codice etico di comportamento, 

la creazione di un protocollo specifico per i casi di molestie e violenza come azione del GEP – Area  



 

Chiave 4. Il problema dovrà essere affrontato una volta istituita la figura della consigliera di fiducia, 

insieme al CUG.  

Per quanto riguarda i laboratori sulla gentilezza, la Prof.ssa Foddai dice che i laboratori avranno 4 

incontri, sono a numero chiuso ma aperti all’intera popolazione studentesca. In tal senso, si mostra 

aperta alla libera collaborazione e partecipazione del Comitato e ognuno nei propri Dipartimenti potrà 

presentare, introdurre, modificare e integrare la propria candidatura per svolgerli. 

La Prof.ssa Piga aggiornerà il Comitato sull’evoluzione e le risultanze del progetto Free.Da-Liberə 

dalla violenza.  

La Prof.ssa Budroni informerà il Comitato diva del Dipartimento di Agraria affinché contribuisca a 

tutte le iniziative del Comitato. 

Infine, prende la parola la Dott.ssa Chiarella dicendo che, insieme alla Dott.ssa Fois, si stanno 

preparando per i laboratori e hanno iniziato a reperire materiale bibliografico utile per lo sviluppo del 

progetto laboratoriale.  

 

La riunione è tolta alle ore 11:30 

 

Firma 

Responsabile scientifica e coordinatrice 

Prof.ssa Maria Antonietta Foddai 

  

Segretaria verbalizzante 

 Dott.ssa Antonella Fois 

                   


